
Protokoll zur JHV des IPZV LV Berlin-Brandenburg 2022 

 

Datum: 03. April 2022 

Uhrzeit: 18.00-22.00 Uhr 

Ort:  via Zoom 

 

Anwesende: BIF e.V.: Sonja Stenzel, Christiane Timm, Stefan Laube, Anna Stahmann,  

    Gisela Look, Dana Kasten, Lena Labowsky, Elisabeth Stenzel (ab 19.10 Uhr) 

   Tölt e.V.: Melanie Römer, Wiebke Saleh, Berit Christiansen, Kerstin Schmidt, 

     Elisa Wöckel, Davina Hoffmann (ab 19.00 Uhr) 

  Faxabol e.V.: Julia Steinbjörnsson, Janca Simmchen, Meike Bruhns 

  Groß Briesen: Yasmin Wieben, Steffen Bäwert, Sabine Opitz-Wieben, Rico 

     Wieben 

  ICBB: Fritz Malies, Cathrin Gerhard, Ricarda Malies, Ute Meiling-Malies 

  ISB: --- 

  Oberhaveltölter: Ulla Ganzer, Corinna Schütt 

  Prignitz: Holger Bull, Elisabeth Marie Mai, Daniela Mai 

  Schleuener: Sandra Hoff, Darleen Berndt 

  Stepenitz: Caroline v.d. Wolff 

  LVBB-Vorstand: Peter Frühsammer, Tineke de Vries, Raymond Schäfer, Anne- 

Sophie Fliß, Viktoria Große, Nele Ungemach, Michaela Haacke, Doreen 

Grunhold,  

 

Tagesordnung: 

TOP 1: Begrüßung durch Peter Frühsammer 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

TOP 3: Protokoll der JHV 2021 

 Protokoll der JHV 2021 wurde bekannt gegeben. 

TOP 4: Jahresberichte der Ressortleiter 

Sportressort – Anne-Sophie Fliß: 

2021:  

• Onlineseminare wurden gut angenommen 

• Qualitage haben stattgefunden, ab Juli dann normaler  

Turnierbetrieb mit Veranstaltungen auf Faxabol, Schleuener Hof 

und Lotushof 

• DIM mit 3 Titeln für Berlin/Brandenburg in Passdisziplinen 

2022:  

• es gibt neue Dressurprüfungen  

• Regelwerke wurden/werden überarbeitet 

• neues LVM-Konzept 

• Qualitage: Ruppiner Hof und Lotushof 

• Turniere: Faxabol (BIF), Ruppiner Hof, Schleuener Hof und Lotushof 



 

• ab 2023 wird Herpes-Impfung verpflichtend sowie der Pferdeführer- 

schein (oder Reitabzeichen) für erwachsene Turnierreiter 

• Wahl des neuen Sportressortleiters – C. Eckert und B. Quasnitschka 

ohne Gegenstimmen gewählt 

Ressort Zucht – Viktoria Große: 

2021:  

• Jungpferdebeurteilung und Körung auf dem Laekur-Hof 

• Fohlenreise mit 67 vorgestellten Fohlen, davon 27 mit Benotung 

über 8,0; Gesamtdurchschnitt lag bei 7,9 

• Seminar auf Gut Birkholz zum Thema FIZO und Gebäudebeurteilung 

• Gründung Zuchtverein Berlin/Brandenburg ist fast abgeschlossen 

2022:  

• Wahl der neuen Ressortleitung; Vorschlag Horst Gerold – Bewerbung 

findet man auf der IPZV-Seite – Vorschlag ohne Gegenstimmen 

angenommen 

• FIZO`s sollen nur noch auf neutralen Anlagen stattfinden 

• neue Beurteilungsbögen für die Fohlenbeurteilung 

Ressort Jugend – Nele Ungemach: 

2021: 

• diverse Onlinekurse und Reitkurse konnten stattfinden, ebenso ein 

Bundesjugendtraining mit Viktoria Große am Lotushof 

• Jugendkader wurde coronabedingt geöffnet, momentan mit 20 

Mitgliedern 

• neue Kadertrainerinnen für die Jugend: Katy Laatz und Davina 

Hoffmann 

• Mini-Kader mit 12 Mitgliedern zwischen 8 und 13 Jahren hatte einen  

Kurs in 1. Hilfe auf Faxabol 

• neue Trainerinnen der Minis: Ann-Kathrin Müller und Dana Kasten 

• DJIM 2021: 13 Teilnehmer aus Berlin/Brandenburg mit guten Ritten 

und Platzierungen 

2022:  

• neue Dressurprüfungen sollen gern und viel geritten werden 

• Hebelgebisse sind nur in Preisprüfungen erlaubt (Jugend und Junioren) 

• bei CR2-Prüfungen Mindestmaße und Mindestzahl Sprünge 

• einige Termine sind geplant für 2022 

• Ideen: - Stammtisch für Jugend- und Sportwarte zur 

Terminabstimmung 

• Newsletter Termine per WhatsApp/E-Mail für alle Mitglieder 

• Social Media-Präsenz für den Kader wird von Amelie Lindner  

(FEIF Young Leader) übernommen 

 



Ressort Breitensport – Michaela Haacke: 

2021:  

• coronabedingt fand wenig statt auf Bundesebene 

• 3 Zoom-Sitzungen im LV 

• kleine AG`s wurden gegründet 

2022:  

• Event auf Trappistenhof geplant (Ritt und Workshops) 

• AG Staffettenritt plant den Ritt von Berlin nach Holland in 2023 

• WCR-Ritte werden auf JHV geehrt 

• ISI-Trek wird auf 2023 verschoben 

• Hestadagar sind geplant 

• FEIF-Fotowettbewerb für den Kalender 2023 auch in diesem Jahr 

• Anregung von Y. Wieben: mehr Infos zu Breitensport-Veranstaltungen 

wären schön 

Ressort Öffentlichkeitsarbeit – Tineke de Vries i.V. Marion Schöning: 

2021:  

• LV seit 2021 auch bei Instagram, neben Facebook 

• 57 Posts veröffentlicht, vor allem Bilder 

• 6,5 % mehr Follower im Vergleich zum Vorjahr 

Ressort Kasse – Raymond Schäfer: 

2021: Einnahmen 22.455,24 Euro 

Ausgaben 21.182,82 Euro 

Überschuss   1.272,43 Euro 

Bankbestand: 

1.1.2021 16.001,99 Euro 

31.12.2021 17.274,41 Euro 

Tierschutz- und Wolfsbeauftragte – Viktoria Große: 

2021 fanden einige Veranstaltungen statt. 

Brandenburg hat den höchsten Wolfsbestand in Deutschland. 

 

TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 

Es sind alle Belege vollständig und gibt keine Beanstandungen. 

TOP 6: Entlastung des Vorstands 

 Die Entlastung des Vorstands wird einstimmig beschlossen. 

TOP 7: Genehmigung des Haushaltsvoranschlags 2022  

Einnahmen 19.600,00 Euro / Ausgaben 21.610,00 Euro 

Bankbestand 

1.1.2022 17.274,42 Euro / 31.12.2022 15.264,42 Euro 

Minusbestand   2.010,00 Euro 

Der Haushaltsvoranschlag wird einstimmig angenommen.  



 

TOP 8: Satzungsgemäße Wahlen – Nachtragswahlen 

 Die Wahlleitung übernimmt Tineke de Vries. 

a) Kassenwart 

Raymond Schäfer – wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

b) Sportwartin 

Anne-Sophie Fliß – wird abgesehen von ihrer eigenen Enthaltung einstimmig 

gewählt und nimmt die Wahl an. 

c) Pressewartin 

Marion Schöning – wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

TOP 9: Wahl der Rechnungsprüfer 2022 

Melanie Römer und Berit Christiansen werden einstimmig als Rechnungsprüfer für 

das Jahr 2022 gewählt. 

TOP 10: Anträge 

Es liegen keine weiteren Anträge vor. 

TOP 11: Verschiedenes 

• Ideensammlung, was an Kursen gewünscht wird 

• BIF bewirbt die Tour de Brandenburg und führt wieder einen Extrem-Trail-Kurs im 

Juni durch 

• Peter stellt Einladung im Spätherbst an alle Ressortleiter des LV sowie aller 

Ortsvereine zum Thema „Kommunikation“ in Aussicht. 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 


